
平成２８年度 敦賀市議会報告会 アンケート結果 

 

◎ 実施日・会場  ５月１８日（水） プラザ萬象   

 

◎ 実 施 方 法  受付時にアンケート用紙を配布し、報告会終了時に回収 

 

◎ 回 答 者 数  ６５人 

 

◎ 性 別  男 ５４人 ・ 女 １０人 ・無回答 １人 

 

◎ 年 齢   

     

 

議会報告会について 

 

【１】 議会報告会が開催されることをどのようにして知りましたか？ 

        

その他では、Facebookや議員、知人を通して知った、との回答がありました。 

 



【２】 議会報告会に参加を決めた理由は何ですか？ 

            

○その他 

・報告の仕方に興味あり。 

・聞きたいことがあった。 

 

【３】 今回の議会報告会はいかがでしたか？ 

            

【４】 報告会の内容で、良かったものは何ですか？ 

                

 



【５】 報告会の内容で、分かりにくかったもの、改善してほしいものは何ですか？ 

            

○改善してほしい点 

   ・特になし 

 ・地域コミュニティ事業の「主な質疑」の前段階として事業内容がわかりにくかった。 

 ・観光物産フェアのかわりの事業を承認されたプロセスの説明がわかりにくかった。（時間の関係もある

ことは理解できる。） 

 ・市議会議員さんの生の声（市政に関して）が聞きたい。多数の議員の声が聞きたい。 

 ・議案の内容がよくわからないものがあった。 

例)第 26号議案 「組織及び運営等に関して必要な事項」 

⇒何のことか全くわからない。例示するなど、内容をかみくだいて紹介していただきたい。 

 ・質問者の質問時間を１人１分でどうでしょう。みなさん長過ぎる。 

 ・地に足の着いた内容としてほしい。 

    ・新幹線対応を毎回取り上げてほしい。 

 ・時間不足感がある。説明はポイントしぼって短く。 

 ・意見交換時間をもっと長くとってほしい。 

 

【６】今回の議会報告会の開催回数についてどう思いますか？ 

        

 



【７】議会報告会を開催する際に、参加しやすい日時はいつですか？ 

    

 

   その他では、18時くらいから始めてほしい、との回答がありました。 

 

 

 

【８】今後、議会報告会の意見交換に設定してほしいテーマはありますか？ 

 ・旬なテーマがよい。 

 ・この事業をする時いくらかかるか。市の予算でまちづくりに使える額は。 

 ・敦賀駅及びその周辺の開発計画（前回に引き続き） 

・敦賀市の今後（短期、中期及び長期）のビジョン、あり方と計画、実行 

 ・産業構造の課題（製造業が少ない等） 

 ・敦賀市の活性化、観光スポットの整備 

 ・本町通りの二車線化について 

 ・綺麗ごとではなく本当にどうしたら敦賀市に他県からお客様が来てお金を落としていけるか考えてくだ 

さい。わからなければ討論会など開催してください。 

 ・人口増をいかなる方策で目指すべきか。 

 ・自主防災 

 ・敦賀市活性化にむけた取り組み。 

 ・金ケ崎周辺、鉄道遺産の保存、港線の活用 

 

 

 

 

 

 

 

 



市議会の広報について 

 

【１】 年に４回発行される議会だよりを読んだことがありますか？ 

            

 

 

 

 

【２】 議会だよりの中で好きな記事、楽しみにしている記事は何ですか？ 

（【１】で読んだことがあると答えた方への質問） 

         

 

 

 

 

【３】 今後、議会だよりに掲載してほしい記事はありますか？ 

・発行目的が「議会の広報」であるならば不可能かもしれないが「市内のおすすめスポット」の紹介記事

をされるとおもしろいのではないか。広報媒体は受け手の趣向に左右される。もし、議会だよりしか読

まないという人がいたならば広報の機会が増大するのではないか。議会も、一緒になって大好きな敦賀

のＰＲをしていこうではありませんか。 

・議会としての政策提起 

 

 



【４】 敦賀市議会のホームページを見たことがありますか？ 

         

 

 

 

 

【５】 敦賀市議会のホームページの中で、よく見るページはありますか？ 

（【４】で見たことがあると答えた方への質問） 

        

 

 

 

【６】今後、敦賀市議会ホームページに掲載してほしい項目はありますか？ 

 ・議員の活動内容 

 ・特になし 

 ・会議録や議会だよりの更新が遅い。タイムリーに更新してほしい。 

 



【７】議会報告会、また市議会や市議会広報に関するご意見など 

○観光関係 

 ・敦賀市全体に観光スポットを配備し観光マップ作成。栄新町や大和田銀行や敦賀ノスタルジアム、かま

ぼこ見学、気比の松原など全体としてつながりを持たせるようにしたらよい。大谷吉継記念館。杉原千

畝記念館。 

 ・観光案内所の設置、公衆トイレの設置。 

・金ケ崎周辺の整備構想が長過ぎる。 

・赤レンガへ行くルートがわかりにくい。道路にペンキ等、カラー舗装の検討。 

・杉原サバイバーではないが、イスラエル（ユダヤ）の技術力・工業力が突出している報道が度々ある 

（iPhone のロック解除、ドローンの自由飛行等）。人道の港と関連付けて日本（敦賀）に呼び込めない

か。 

・循環バス（敦賀駅→気比神宮→赤レンガ倉庫→山車会館（相生町）→アクアトム→敦賀駅）を検討して

ください。 

・ムゼウム会館の裏の土地に春から秋まで花を植えたらどうか。 

例）菜の花、チューリップ、ひまわり、コスモスなど 

・市営駐車場を整備（神楽町一丁目、本町一丁目、相生町などに）して気比神宮の駐車場の廃止。 

・大谷吉継についてはもっと知られるべきだと思う。 

 ・2020年で原子力発電の送電をしてから 50周年である。あと４年で小浜線開通 100周年である。新幹線 

開業までに段階的に町のイベントの盛り上がりをしていってください。 

 

○議会報告会関係 

・説明画面が見やすくなった。 

・多様な意見が出るようになった経緯から、意見交換会の回数をふやすと市民の意見を吸収できる場がふ

えるので議会活動が市民からわかりやすくなる。 

・若い世代が参加しやすいようにと配慮いただいているとは思うが、結果として 10パーセント程度となっ

ている。次の方法はどうだろうか。 

  ①ニコ生ストリーム等の動画配信サービスの活用。コメントで意見取得可能。第２回の予算を１回にし

て経費削減等。 

  ②報告書自体をずっとネットにアップしておき、「特に若い世代の意見求む」として募集。 

  ③親子フェス、鉄道フェス等の親子で参加するイベントに合わせて報告会の開催。あわせてアンケート

の実施。 

   〔理由〕若い世代、特に子供がいれば、どの時期、時間であっても、そのほとんどの世帯は参加不可能

であるため。だから最初から集めようとしない。 

・本会に参加され意見を述べられた方々の話の内容はまさに議員さんたちが常に発掘しなければならない 

お宝だと感じた。 

・１～２分でもいいが議員さん全員の声（活動報告・取り組み内容）を聞かせてほしい。 

・本報告会は市民が議会を身近に感じるよい機会と思う。今後とも、種々意見を取り込みながら、さらに

内容の充実した会となることを期待する。 

・市民の方からの声が意外と多く出たことはいい。そんな声の全てには応えることはできないだろうが、



議員の方は通り一辺の声として聞かず、形に表してほしい。 

・前回に続きプラザ萬象一会場での開催、多くの御参加のもと各議員がそれぞれの役割を丁寧にされてい

た。また参加者の質問、意見、提案も多く出され質の高いやり取りがなされていた。私はこれで４回参

加させていただいたが毎回精度を上げられて大いに感心している。貴市議会の全員一丸となった取り組

みに敬意を表し引き続き御指導を賜りたいと存じる。貴市議会の益々の御発展、各議員の御活躍を祈念

する。 

・御多忙の中、準備にも大変な御苦労があったものと思う。これからも市民にわかりやすい市政となるよ

うこのような場を設定してください。最初に議会の役割、しくみを説明したのはよい運営だと思う。 

・質疑の「答」が答えになっていないように感じられる。この程度（紙面の都合もあるが）の答えで納得

するのであれば質問のための質問というような気がする。 

・市民から直接意見を聞く場としては非常によいと思う。 

 

○議会関係 

・委員会のインターネット中継をお願いする（録画でも可）。全てが無理なら予算決算常任委員会だけはぜ

ひともお願いしたい。 

・会議録のホームページでの公開を本会議だけではなく各委員会、全協についても公開してほしい。 

・議員さんたち個人の思いや意見が、アンケートもなくよいとされている点を聞くと、広く大きく視野を

持った方々が本当に市議会を動かしているのか不安に感じた。何名かの意見にも出ていたが、新幹線の

ことも視野に入れた構想が遅過ぎる。長年勤められている議員がたくさんいるのに今まで訴えてこなか

ったのか。長浜、神戸等、同じ港町として開けている町があることは私でも 20年以上前から知っている

が、取り入れることをしてこなかったのか、と聞きたい。意見にあったように観光客の目線で考えた敦

賀はあまりにもさみしい街だ。建物のみで観光客を集めようというところが視野が狭いと感じた。船の

復元はとてもよいと思う。議員さんそれぞれの力量に差があり過ぎると感じた。人道の港は、杉原千畝

の功績だが、敦賀の何がよいかというとユダヤ人たちに差し出したリンゴに込めた優しさである。どう

やってそれを表現するかを考えればよいのではないか。 

・議員さん（一般質問全体）の答弁が抽象的であり具体的推勘をあまり感じられない。金ケ崎周辺整備構

想の発想力、構想力が弱く感じられるので市民参加やまちづくりの構想力のある企業や大学機関等の参

加を求め、早く、力強いプロジェクトを議員さんが中心になってつくってほしい（駅周辺・松原公園・

気比神宮含む）。 

・敦賀の財政がとても厳しいと聞いている。県内の中でも人口を見ると敦賀の議員定数は多いと感じる。

２～３名ぐらい減らすべきだと思う。 

・学校、保育園の給食をもう少し地元の魚・肉を取り入れた物にしたらどうかと思う。これからの敦賀を

継ぐ子供たちのために。 

・選挙権が 18才から付与にあたり当事者の意識を高める方法の１つとして市内高校生を社会教育の一環 

として傍聴させる仕組みがあると効果的だと思う。すでに現存している場合はすみません。 

・お金のかからない建物の運用。支出を減らした財政。しがらみをなくした組織づくり。議員活動費の公

開、不正に使ったお金は返金する。 

・敦賀市民の人口の減少で市民税等の減収などがある中、市の職員及び市議会議員の定数の削減を要望す

る。 



・６年後の北陸新幹線敦賀までの延伸は敦賀にとってこれ以上ないアドバンテージだと思う。経済的活力

が非常に厳しい状況が続く中どのようにこのチャンスを生かしていくか全市民を巻き込んで盛り上げて

いくべきだと思うので議員のみなさんのリーダーシップに期待する。 

・今後はこれまでつくってきたインフラのメンテや修繕（市役所の耐震、建てかえ）がふえてくると思う

が予算を新しい事業に使う余裕はあるのか。 

  ・金がない（予算がない）なら、知恵を出そう。 

・敦賀の財政が厳しい中県内他市と比べて人口あたりの議員が多過ぎるので、減らすべきだと思う。 

・経済が思わしくない状態で予算を上手に使うように論議してほしい。外国船の入港する（敦賀から京都 

・大阪・名古屋へ観光バスが出発する）町にしてほしい。 

・議会休会（ストップ状態時）中の理由などについて、テロップ等で流した方がよいのでは。ストップの

理由がわからないため。 

・敦賀市の財政が厳しいことがわかった。でも豊かになっていく展望を持てるのが敦賀である。金ケ崎の

観光整備が長年になるのががっかり。 

・産経建設常任委員会は事業に注目しているが我々の日常の生活でまだまだ十分でない部分があると思 

う。まずは足元を見つめることも重要視してほしい。原子力しかり、下水道しかりである。 

・原電が動かず金が入って来ないからインフラ、福祉、切り捨てという方向性が当たり前になっているよ

うだ。コスト削減、新規事業見直しに精力的に取り組んでほしい。 

・専門性もない議員が無理して委員会を構成する必要なし。もっともっと定数削減しても全く問題ないの

では。 

 

議会報告会にご参加いただき、アンケートにもご協力いただいた皆様、貴重なご意見をありがとうございま

した。今後の参考にさせていただくと同時に、議会に対する叱咤激励については真摯に受け止め、議会活動へ

の励みにさせていただきます。                      

敦 賀 市 議 会 


